

Chantier "Mobilité durable sur les événements musicaux" en Occitanie



Pourquoi un chantier mobilité ?

Les différents bilans carbone et bilans environnementaux des festivals sont tous unanimes et montrent tous l'impact prépondérant des transports sur un événement (70% à 90% du bilan carbone d'un festival), que l'on parle de la mobilité des festivaliers, des équipes organisatrices, des artistes ou des œuvres, ou encore des marchandises et matériaux.

Cette thématique de la mobilité touche également d'autres enjeux comme la préservation des sites (ex: les champs utilisés comme parking lors des gros événements sont rendus non cultivables), l'accessibilité de l'offre culturelle (aux personnes en situation de handicap, aux personnes sans moyen de transport...) et un enjeu de sécurité routière (l'alcoolémie étant la première cause des accidents de la route en France).

Pourquoi rejoindre ce chantier ?

La démarche collective de ce chantier permettra de collaborer pour imaginer des nouvelles solutions, mutualiser des outils, lever les freins collectivement, faire le lien avec les AOM (les Autorités Organisatrices des Mobilités) sur le territoire...

Nous proposons de former un groupe de travail composés d'événements musicaux ayant lieu en Occitanie, qui se réunira plusieurs fois par an, essentiellement en visio mais au moins une fois an en présentiel, pour travailler collectivement.

Entre ces temps collectifs, des expérimentations seront menées par les organisateur-trices sur leurs événements, et les résultats seront partagés dans le groupe de travail, pour le faire avancer.

Nos objectifs

- Expérimenter différentes pratiques pour favoriser la mobilité durable auprès du public
- Expérimenter différentes pratiques pour favoriser la mobilité durable auprès des artistes et des équipes
- Mobiliser les AOM et les collectivités compétentes sur les enjeux des déplacements des publics pour les événements culturels
- Produire des ressources pour rendre compte des résultats de ce chantier



Lancement du projet le jeudi 13 janvier 2022

Si vous êtes intéressés pour rejoindre le chantier, n'hésitez pas à vous inscrire pour la réunion le jeudi 13 janvier 2022 via ce lien :
<https://airtable.com/shrmcHYOCFxo50HYU>

A bientôt pour trouver ensemble des solutions pour baisser l'impact de nos événements !

Association Elémenterre
05 62 75 51 94
accompagnement@elemen-terre.org
OCTOPUS
05 34 31 26 50
territoires@federation-octopus.org